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Роджер и Мирка: семейный дуэт (twitter)
Победив Марина Чилича, Роджер Федерер стал рекордсменом по количеству побед
на Уимблдоне, продемонстрировав в 35 лет великолепный теннис молодому
поколению (в том числе своим детям, которые наблюдали за папиной игрой с
трибуны). На пресс-конференции он сказал: «Думаю, вы бы засмеялись, если бы я
сказал, что выиграю два турнира Большого шлема в этом году».
|
Après avoir battu Marin Cilic, Roger Federer devient le champion de Wimbledon, ayant
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montré un haut niveau de tennis aux jeunes (y compris à ses enfants qui regardaient papa
jouer depuis leur loge). Il a déclaré en conférence de presse: «Je crois que vous auriez
rigolé si je vous avais dit que je gagnerais deux tournois du Grand Chelem cette année».
Roger Federer, légende vivante du tennis suisse

По признанию чемпиона, после победы в матче против своего кумира, американца
Пита Сампраса в 2001 году, он и не представлял себе, что сможет восемь раз стать
лучшим на Уимблдоне, лишь надеялся выйти в финал. «Выиграть восемь раз – это не
то, о чем можно мечтать. Если вы стремитесь к этому, значит, вы талантливы, и ваши
родители и тренеры подталкивали вас к этому с трех лет и относятся к вам, как к
некоему проекту. Я не был таким ребенком. Я был простым базельским мальчишкой,
который наделся зарабатывать на жизнь, играя в теннис. Я упорно тренировался, и
это дало результат».

Теннисист, вошедший в историю, намерен приехать в Лондон и в следующем году,
передает слова спортсмена телерадиокомпания RTS. При этом он отметил, что
гарантии новой победы нет, особенно в 36 лет. Федерер не прочь играть до 40 лет,
если здоровье позволит ему это сделать. «Если вы будете отдыхать 300 дней в году,
если вас будут хранить в холодильнике и размораживать, чтобы подготовить к
Уимблдону, то травма вам не грозит. Однако не забывайте, что играть на Уимблдоне
и победить на Уимблдоне – это разные вещи».

Уимблдон – любимый турнир Федерера, здесь играли его кумиры, благодаря
которым, по его мнению, он добился таких результатов. Интересно, что он не думал
об этом ни во время игры, ни во время награждения.

«Я вернулся!» (tdg.ch)

По окончании матча спортсмен, увидав своих детей в ложе, не смог сдержать слез.



Федерер воздал должное и Чиличу, подчеркнув, что «он – все равно герой, и может
гордиться тем, что приложил все усилия». Также швейцарец рассказал о стратегии,
которая помогает ему оставаться в прекрасной форме: он чаще и дольше отдыхает.
«Моей главной целью всегда было сохранять крепкое здоровье». Чемпион признался,
что после травмы, полученной в 2016 году, он не знал, сможет ли когда-нибудь
выйти на прежний уровень. «Это чудо, что я вернулся».

Счет Федерера против Чилича выглядит более чем убедительно: 6-3 6-1 6-4, причем
для швейцарца это стал 19-й Большой шлем. По числу побед ему удалось оттеснить
на второе место испанца Рафаэля Надаля (15 побед) и на третье – Пита Сампраса (14
побед). В мужском рейтинге ATP Федерер, благодаря Уимблдону, поднялся на 3-е
место, перед ним в списке находятся американец Энди Маррей и Рафаэль Надаль.

После матча базельца лично поздравили члены королевской семьи Великобритании и
друзья, многие спортсмены опубликовали поздравления на своих страницах в Twitter.
Процитируем некоторых его соотечественников: Стэн Вавринка назвал Федерера
«королем», лыжник Дарио Колонья поблагодарил за потрясающие переживания во
время матча, теннисистка Белинда Бенчич написала просто «Роджеррррррр»,
футболист Штефан Лихтштайнер подчеркнул, что «Сэр Роджер Федерер – с другой
планеты», назвав его «суперменом»…

Но как «простой базельский мальчишка» смог добиться такого успеха? Какую роль в
этом сыграла его семья? В 15 лет о нем говорили, что однажды он станет номером 1
в мировом теннисе, однако Роджера такие предсказания скорее смущали, чем
ободряли. Как недавно сказал сам чемпион, один только «талант никуда не
приводит», необходимо иметь четкую цель и упорно трудиться. Газета Le Temps
отметила, что Федерер знает себя лучше, чем кто-либо, и способен анализировать
ситуацию с редкой объективностью. И хотя он с удовольствием принимает
поздравления и не избегает светской жизни, но всегда умел философски относиться
к победам и поражениям.

Газета Le Nouvelliste подчеркнула, что победа не досталась базельцу «дешево»
(намекая на то, что Чилича во время игры беспокоила мозоль, которая помешала ему
проявить свои способности в полной мере), так как до финала Федереру уже
пришлось сразиться с сильными противниками. Tribune de Genève назвала новое
достижение швейцарца необычайным рекордом, а его самого – вечной легендой. Le
Matin напомнила, что, кроме умения отдыхать, Федерер не боится идти на риск и на
определенном этапе поменял ракетку, к которой ему некоторое время пришлось
привыкать.

Издание Berner Zeitung отметило, что, пока футбольные болельщики спорят, кто же
лучше: Криштиану Роналду или Лионель Месси, в теннисе уже понятно, кого следует
называть номером 1. Газета Tages Anzeiger подчеркнула, что Федерер стал
величайшим теннисистом мира, а Corriere del Ticino напомнила, что столько раз в
одиночном разряде на Уимблдоне не смог победить даже британец Уильям Реншоу
(1861-1904), первый президент Ассоциации лаун-тенниса. Судьба подарила чемпиону
XIX века всего семь побед.



«Папа, давай!» (twitter)

Что касается жены Федерера, то ему досталась леди с боевым характером, о которой
то и дело пишет мировая пресса. В 2014 году в Финале Мирового тура ATP она
назвала Стэна Вавринку «плаксой», этой весной – освистала противника своего мужа,
австралийца Ника Кирьоса.

Старая поговорка гласит, что «за каждым сильным мужчиной стоит сильная
женщина», что подтверждает и сам Федерер: «Моя жена всегда была со мной, день
за днем, в разных уголках мира. Я вырос рядом с ней». Мирка (Мирослава) – родом из
Чехословакии, в два года она переехала с семьей в Швейцарию и приняла
швейцарское гражданство. Познакомилась с Роджером на Олимпийских играх в
Сиднее в 2000 году. Мирке было 22 года, и она уже принимала участие в турнирах, а
Роджеру – только 19, он был начинающим теннисистом. В 2009 году они поженились.
Ее строгая дисциплина произвела впечатление на Роджера: «В то время я устраивал
отдых после полутора часов тренировок. Она тренировалась по пять-шесть часов
подряд. Мирка научила меня работать».

После травмы ноги в 2002-м Мирка оставила теннис и полностью посвятила себя
Роджеру. Она начала заниматься его контрактами, имиджем, стала для него
настоящим менеджером. Первые дети – девочки-близнецы Майла Роуз и Шарлин Рива
– родились у счастливой четы 23 июля 2009 года, 6 мая 2014 жена подарила
базельцу вторую двойню – мальчиков Лео и Ленни. Зная любовь мужа к теннису,
Мирка никогда не пыталась убедить его в том, что настал момент завершить карьеру
и уйти на покой, который он вполне заслужил в 35 лет.

А что же происходит с кубками, которые вручают теннисисту после его побед?
Судьба одного из них, выигранного на Открытом чемпионате Австралии по теннису в



этом году, известна. Когда отец принес награду в отель, мальчики сложили в нее
свои игрушки, а девочки потом хорошенько ее почистили.

Что касается детей, то слезы теннисиста при виде их на Уимблдоне красноречиво
говорят о том, что они для него значат. Счастье вдвоем, потом вчетвером и, наконец,
вшестером… У Роджера и Мирки уже есть готовая команда! Семейного типа. Кое-кто
пошутил, что лет через двадцать в финале Уимблдона или других турниров могут
оказаться игроки с одной фамилией – Федерер.
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